

LE PRIX COURANT

REVUE HEBDOMADAIRE

du Commerce, de la Finance, de l'Industrie, de la Propriété foncière et des Assurances.

Bureau: No. 22, rue Saint-Gabriel, Montréal

ABONNEMENTS:

Montréal, un an \$2.00
Canada et Etats-Unis 1.50
France fr. 12.50

Publié par

LA SOCIÉTÉ DE PUBLICATION COMMERCIALE,

J. MONIER, Directeur.

Téléphone Bell No. 2632.

MONTREAL, 31 OCT. 1889.

ACTUALITES

Les tempêtes du mois dernier sur les côtes de l'Atlantique ont fait beaucoup de dommage aux bancs d'huîtres. Aussi les expéditeurs de Baltimore ont haussé leurs prix tant pour les huîtres fraîches en écaille que pour celles au gallon.

On sait que les grands fabricants de fil, J. P. Coates et Clarke & Cie ont une entente entre eux pour la fabrication et la vente des fils à coudre. On annonce maintenant que la maison Brooks & Cie est entrée dans le combine. Les maisons Clapperton et Chadwick restent encore à l'écart.

Les directeurs de la compagnie d'Assurance sur la vie "Sun" dont feu M. Thomas Workman était président, ont élu, pour lui succéder, M. R. Macaulay, qui a été le directeur gérant de l'institution depuis nombre d'années. L'expérience des affaires et les qualités administratives de M. Macaulay en feront un excellent président pour la compagnie.

Un syndicat allemand et un syndicat anglais se font concurrence pour l'achat d'une fabrique de papier de l'état de New-York. On a même prétendu que la fabrique avait été vendue au syndicat allemand pour \$1,800,000, mais cette nouvelle a été déclarée prématurée.

Les épiciers détailliers de la ville de Sarnia Ont. ont signé un engagement de ne plus désormais donner d'étrennes à leurs pratiques et de verser à la caisse d'une institution de bienfaisante une somme équivalente à ce que ces étrennes leur auraient coûté. L'Association de Montréal pourrait mettre cette question à l'étude, nous croyons que l'abolition des étrennes serait très populaire, parmi nos épiciers.

La compagnie des Consommateurs de Gaz de Toronto, pour soutenir la concurrence de l'éclairage électrique, a réduit le prix brut du gaz à \$1.50 les 1000 pieds cubes, ce qui, avec l'escompte ordinaire, met le prix net à \$1.00 ou \$1.12 1/2 c, suivant la quantité consommée.

La Compagnie du Gaz de Montréal n'est pas aussi libérale.

Tandis qu'un certain nombre de financiers canadiens demandent l'adoption du système américain pour la garantie de la circulation des banques, les banquiers américains demandent au contraire à modifier dans le sens du nôtre

leur système de papier monnaie. Le système américain a du bon, mais il n'a pas l'élasticité du nôtre pour faire face à une demande subite de fonds; en ce moment, par exemple, sous l'influence de la demande créée par le mouvement des récoltes, les fonds sont devenus si rares à New-York qu'on en a obtenu de 10 à 12 p.c. d'intérêt.

Voici un état des faillites de la semaine, telles que rapportées à l'agence Dun, Wiman & Cie:

Etats-Unis.....	164
Canada.....	26
Total.....	190
Semaine dernière.....	205
Semaine correspondante 1888.....	208
Semaine dernière pour Canada.....	41

Les banques suivantes ont déclaré des dividendes semi-annuels pour le semestre courant, payables au 2 décembre prochain:

Montréal.....	5 p. c.—10 par année
Toronto.....	5 " — 10 "
Hamilton.....	4 " — 8 "
Marchands.....	3 1/2 " — 7 "
Commerce.....	3 1/2 " — 7 "
Ontario.....	3 1/2 " — 7 "
Ville-Marie.....	3 1/2 " — 7 "
Jacques-Cartier.....	3 1/2 " — 7 "
Nationale.....	3 " — 6 "

Le développement de l'emploi de l'électricité fournit à l'Electric Review les remarques suivantes: En 1876 nous n'avions en tout, que deux machines Grammes et quelques lampes électriques, mal dégrossies et donnant fort peu de lumière, à l'exposition du centenaire de Philadelphie. Aujourd'hui, les compagnies d'électricité ont un capital de \$300,000,000; il y a plus de 337,000 lampes à arc et de 2,704,000 lampes incandescentes en opération; plus 109 chemins de fer électriques avec près de 800 milles de voie et 1000 wagons à moteur électrique.

Il était rumeur, il y a quelques temps, que MM. Nobel frères, les rois du pétrole en Europe étaient en difficultés. On en attribuait la cause, à la diminution dans le rendement de leurs fameux puits de Baku. Mardi dernier cette nouvelle a été niée par les MM. Nobel, qui ont annoncé en même temps la découverte d'un nouveau puits de pétrole près de Baku.

On est d'opinion cependant que les puits de pétrole de Baku ont vu leurs meilleurs jours. Les réservoirs d'huile sous les monts Alleghany sont encore, après tout, capables de survivre aux grands puits de la Russie qui leur ont fait une si rude concurrence sur les marchés étrangers.

Malgré que les séances de l'association des épiciers en gros aient eu lieu à huis clos, la plupart des journaux prétendent donner au public un compte-rendu exact de ce qui s'y est passé. D'après un confrère, par exemple, il y aurait été résolu:

- 1o. De réduire de 60 à 30 jours le terme du crédit;
- 2o. De refuser tout renouvellement de billet;
- 3o. D'exiger du détailleur que son stock soit assuré pour au moins 50 pour cent de sa valeur;
- 4o. De forcer les détailliers

tenir des livres corrects et à faire leur inventaire au moins tous les ans.

Ces questions ont très probablement été discutées par l'association et vraisemblablement résolues dans le sens qui vient d'être indiqué; mais ces résolutions n'ont pas encore été officiellement communiquées au public.

Les pêcheurs de St-Pierre sont vivement émus à l'occasion d'une découverte qui est appelée à révolutionner la pêche de la morue. Trois navires français, au lieu d'aller à St-Pierre pour chercher des appâts, se sont dernièrement munis de paniers ronds à fond plat et avec un petit trou au sommet. Ils les ont plongés dans la mer à une profondeur de 70 ou 80 brasses, et les paniers ont été promptement remplis de bigorneaux d'une bonne grosseur. Ils ont brisé les coquilles sur le pont de leurs embarcations, et amorcé leurs lignes avec les mollusques en vie. La morue s'est jetée sur cet appât avec une avidité furieuse, et les navires ont bientôt été chargés de poisson jusqu'aux plats bords. Ils sont partis pour France avec un plein chargement, dans la 1re semaine d'août, au lieu d'octobre, comme d'ordinaire, s'épargnant ainsi trois mois de temps et des centaines de dollars, que leur aurait coûté l'achat d'amorce.

Il est annoncé officiellement qu'une exposition nationale générale d'agriculture et de silviculture aura lieu à Vienne du 15 mai au 15 octobre 1890.

Cette exposition comprendra plusieurs sections internationales, savoir:

1° Machines et ustensiles employés pour l'agriculture, la silviculture et les industries qui s'y rattachent, telles que l'horticulture, la viticulture, la culture du houblon, l'apiculture, la sériciculture, la pêche et la chasse.

2° Branches artificielles et auxiliaires de l'agriculture telles que les engrais artificiels, les remèdes pour les animaux malades, etc.

3° Modèles, plans, dessins et documents statistiques relatifs à l'agriculture et aux forêts.

4° Invention concernant l'utilisation des matériaux de déchet.

5° Renseignement et suggestions touchant l'alimentation des grandes villes.

LA SITUATION DES BANQUES

D'après le tableau publié par la Gazette du Canada de la semaine dernière, la situation des banques du 30 septembre 1889 était comme suit:

	Mois Août 1889	Septembre 1889
Capital autorisé.....	75,779,999	75,779,999
Capital versé.....	60,256,461	60,186,243
Réserves.....	20,016,352	20,091,333
Circulation.....	31,090,284	32,388,429
Dépôts des gouvernements.....	12,980,404	13,572,618
Cautionnements... Dép. publics remb. à demande.....	345,866	321,827
Dép. publics remb. après avis.....	52,808,841	55,211,700
Dép. ou prêts d'autres Banques garantis.....	69,105,791	69,556,064
	40,000	40,386

Dép. ou prêts d'autres Banques non garantis.....	1,822,133	1,988,240
Balances dues à d'autres Banques au Canada.....	1,019,092	1,060,012
Balances dues à d'autres Banques à l'étranger.....	101,307	81,223
Balances dues à d'autres Banques en Angleterre.....	2,619,054	2,488,913
Autres dettes.....	121,389	101,582
Totaux, passif.....	\$171,860,166	177,316,996

	ACTIF	
Espèces.....	7,179,416	7,149,812
Billets du Dominion.....	9,834,649	9,772,527
Billets & chèques d'autres Banques	5,473,895	6,867,398
Créances sur Banques canadiennes.....	2,870,374	3,344,666
Créances sur Banques étrangères.....	17,530,482	17,169,050
Créances sur Banques anglaises.....	1,530,472	3,207,918
Actif promptement réalisable.....	\$44,419,238	\$47,511,401
Obligations fédérales.....	2,589,863	2,596,614
Valeurs publiques étrangères.....	5,515,553	5,552,167
Prêts aux gouvern. Prov. & Féd.....	1,151,196	1,635,344
Prêts sur titres, valeurs.....	13,694,814	14,020,251
Prêts à des corporations municipales.....	2,556,225	2,245,880
Prêts à d'autres corporations et Compagnies.....	21,672,251	22,421,952
Prêts à d'autres Banques, garantis.....	447,948	270,500
Prêts à d'autres Banques, non garantis.....	202,333	327,333
Escompt. en cours.....	147,352,010	149,154,045
Effets échus et non garantis.....	975,307	966,320
Autres créances échues, non garanties.....	140,395	72,631
Effets & créance échus, garantis.....	1,511,200	1,506,136
Immeubles.....	942,671	941,086
Créances hypothécaires.....	732,294	708,399
Immeubles occupés par les bureaux des Banques.....	3,873,014	3,906,743
Autres valeurs.....	5,234,628	4,645,133
Totaux, actif.....	\$253,011,902	258,483,038

On remarque d'abord une augmentation de \$1,800,000 dans la circulation. C'est en septembre généralement que commence le mouvement des récoltes; c'est à cette époque que commence l'augmentation périodique de la circulation des banques qui va continuer pendant les mois d'octobre, novembre et décembre. Le mouvement indiqué par le chiffre de l'augmentation de la circulation est peu développé, car, comme nous l'avons dit souvent, la majorité des cultivateurs ne veulent pas vendre aux prix actuels. Il y a une augmentation à peu près identique dans le chiffre des escomptes en cours.

Les dépôts du public ont augmenté pendant le mois de septembre, d'environ \$2,800,000, dont la